

# **Erklärung der Freundschaft und Zusammenarbeit für die in der Europäischen Union (EU) vertretenen Werte**

Aus Anlass des 50. Jahrestages der Verträge von Rom

Auf Vorschlag und mit Unterstützung der Europa-Union Memmingen, vertreten durch Lajos Oszlari, Kreisvorsitzender der Europa-Union Memmingen, und MdEP Markus Ferber, Landesvorsitzender der Europa-Union Bayern, und unter der Patenschaft von Oberbürgermeister Dr. Ivo Holzinger erklären die Vertreter der Schulen und Vereinigungen in Memmingen, die europaweite Verbindungen pflegen und damit die internationale Freundschaft und Zusammenarbeit fördern:

Wir unterstreichen unsere Verbundenheit mit dem Werk der Versöhnung der in der Vergangenheit oft verfeindeten europäischen Nationen, welche die Gründer Europas durch die Römischen Verträge besiegelt und damit eine Ära des Friedens geschaffen haben, die heute schon über 60 Jahre dauert.

Wir bekräftigen unsere Verbundenheit mit den von der Europäischen Union vertretenen Werten und unseren Willen, an einer Union teilzuhaben, die fortschreitend die Völker einander näher bringt.

Wir verpflichten uns, durch unsere Aktivitäten und als Bürgerinnen und Bürger dieser Union der Nationen, die auf der Welt einmalig ist, die von der Europäischen Union vertretenen Werte zu pflegen und weiter zu verbreiten. Unser Engagement gilt allen europäischen Bürgerinnen und Bürgern.

Wir treten ein für:

- ★ Die Würde des Menschen, Nicht-Diskriminierung, Gleichheit von Mann und Frau
- ★ Frieden, Freiheit, Gleichheit, Demokratie, Pluralismus, Rechtsstaatlichkeit
- ★ Die Wahrung der Menschenrechte – gerade auch für Minderheiten, Akzeptanz, Gerechtigkeit sowie sozialen Schutz und Fortschritt
- ★ Eine Europäische Staatsbürgerschaft, die Freizügigkeit von Personen sowie freien Waren-, Dienstleistung- und Kapitalverkehr
- ★ Die Solidarität zwischen den Völkern und den Generationen sowie die Rechte der Kinder
- ★ Die Nachhaltigkeit der Wirtschaft und die verantwortungsvolle Zusammenarbeit in Forschung und Technik, den sozialen Fortschritt sowie für eine gesunde Umwelt und gleiche Bildungschancen
- ★ Die Anerkennung und Förderung der kulturellen Vielfalt
- ★ Die Werte und die Rechte des Individuums und der Gemeinschaft, wie sie in der Charta der Grundrechte der Europäischen Union festgelegt sind
- ★ Den konsensfähigen Erweiterungsprozess der Europäischen Union

